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Un mejor país es posible con la unidad de los bolivianos
LA PATRIA

uando la mayoría de los bolivianos piensa en 
políticos, existe mucha susceptibilidad, por lo 
que la principal tarea de Enrique Fernando 
Urquidi Daza, es conseguir revertir esa imagen 

en la ciudadanía y poder demostrar, que se puede 
lograr un país unido, porque tiene el firme pensamien-
to, que únicamente se podrá el desarrollo de Bolivia, 
cuando se deje el regionalismo o los colores de parti-
dos políticos.

Desde muy joven se vio atraído por los estudios del 
derecho, para luego reforzar su profesión con la 
carrera de ciencia políticas, es por ello, que no se 
quedó ahí, fiel a su pensamiento, se introdujo en los 
estudios, consiguiendo post grados, para tener cono-
cimiento y así encontrar una salida a la crisis que está 
viviendo el país desde hace varios años.

Su firme convicción para luchar por la igualdad de los 
pueblos bolivianos, fue el momento de la inaugura-
ción de la Asamblea Constituyente, el 2007 en Sucre, 
miles de personas reunidas en la plaza 25 de Mayo, 

Hay un momento que yo siempre recuerdo como un momento 
que definitivamente me ha marcado, y es en la Asamblea 
Constituyente del año 2007, yo tuve la posibilidad de participar 
de la Asamblea Constituyente desde el punto de vista técnico, 
apoyamos técnicamente a la Asamblea Constituyente y 
siempre recuerdo la inauguración en Sucre, en la capital, 
cuándo inicia el acto protocolar que hubo en la Casa de la 
Libertad, miles y miles de bolivianos se concentraron en la 
plaza 25 de Mayo, y por primera vez en mi vida, escuché el 
himno nacional en aymara, quechua y guaraní, para mí fue un 
momento realmente de muchísima emotividad, como para 
muchísimos ciudadanos que estábamos ahí. fue algo que 
definitivamente me marcó y me llenó de muchísima emoción. 

¿Qué momento marcó en tu vida, para que 
decidas ser diputado y ayudar a Bolivia?

Gracias, por supuesto a la confianza que ha depositado la 
ciudadanía orureña en la alianza Comunidad Ciudadana, en 
nuestro líder Carlos Mesa, he sido favorecido con la posibili-
dad de representar al departamento de Oruro, en la Asam-
blea Legislativa Plurinacional como diputado nacional, por 
supuesto un privilegio muy grande, el tener la posibilidad de 
servir mi departamento, y de servir a mi país, pero también 
fundamentalmente es un gran desafío en la línea de tener 
una mente consciente, es que en el caso de Oruro, a 
comparación con el resto del país, tenemos muchísimas 
falencias, tenemos muchísimo que hacer en el caso concre-
to de Oruro. Estamos en un departamento rezagado, en un 
departamento que no ha encontrado horizonte, Con el 
tiempo nuestro departamento se ve muy postergado en el 
tema minería, en tema de inversiones. En un tema de 
empleo somos un departamento de huida de recursos 
humanos, los jóvenes terminan el colegio y ya piensan irse 
a otros departamentos, entonces es muchísima, es muy 
compleja la problemática que tenemos a nivel del departa-
mento, es por lo por lo que me ha motivado ingresar a la 
política, porque soy un convencido que la política es la mejor 
herramienta para transformar las sociedades.

¿Al ser diputado tienes mayor compromiso 
con nuestro país?

En este país, a pesar y con el gran privilegio que 
tenemos de tener diferencias, divergencias de 
diferentes orígenes, contar con diferentes cultu-
ras, nosotros tenemos el gran privilegio de que 
somos un país diverso y creo que en el marco de 
esa diversidad, algo que es fundamental construir 
es una unidad. Si no logramos entender que en 
este país con aymaras, chapacos, collas, cambas, 
todos, absolutamente todos somos necesarios, 
para todos hay espacio. Ya no vamos a seguir en 
esta lógica de polarización, de enfrentamiento y 
de división, tenemos que entender que este país 
es muy grande, y este país por supuesto, a este 
país le debemos muchísimo trabajo, le debemos 
muchísimo compromiso y le debemos fundamen-
talmente la unidad, que es tan fundamental y que 
durante muchísimo tiempo no hemos logrado 
construir, pero que la unidad es nuestro desafío 
como país, la unidad como herramienta funda-
mental para lograr mejores días, para lograr un 
desarrollo sostenible, para lograr, por supuesto, 
un mejor bienestar para todos los bolivianos. 

¿Cómo ves a nuestra Bolivia acercándose al 
bicentenario?

entonaron el Himno Nacional en idioma quechua, 
aymara y guaraní, lo que convenció a Enrique Urquidi, 
a que se puede lograr grandes cosas entre bolivianos.
Actualmente, es diputado nacional en representación 
del departamento de Oruro, desafío que asumió al ver 
que el país tiene muchas falencias, viendo a nuestra 
región rezagada a comparación de otros departamen-
tos, por lo que los jóvenes deciden migrar a otros 
lados, siendo una tarea pendiente, que ellos se 
queden para colaborar en el engrandecimiento de 
Oruro.

Pese a la falta de confianza de la gente en los políti-
cos, Urquidi asegura que la población debe entender 
que todos somos parte de esta problemática, porque 
todos escogemos a nuestros representantes, por ello, 
mediante la democracia, se tiene que pensar más en 
toda la población, que en unos cuantos que se benefi-
cian con la ingenuidad de algunos; por ello entiende 
que debemos mucho a Bolivia, y es necesario empe-
zar a devolver todo lo que nos dio.
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Enrique Fernando Urquidi Daza

"Cuidar y amar a la 
Naturaleza es agradecer a 
Dios por todo lo recibido"


